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其他

        一、开展城市色彩规划的必要性

    城市色彩是城市特色与魅力的组成部分。一个地方的色彩总是与其他

地域和本地文化有关，文化、文明、艺术含量、城市品位都是城市色彩的

重要要素。

    城市的色彩是一个地方的历史、文化等历经时间的积淀而成的可视结

果，规划则往往是从理性和规划的角度出发，直接、有序地描摹未来城市

发展目标，并围绕此加以规范与指引。

    目前，国内已有数十个大、中城市开展了城市与地区的色彩规划。比

如杭州市的色彩规划一开始的主色调是“杭州灰”，之后逐步升华过渡为

现在的“水墨淡彩”。青岛，很自然的让人想起青  山、碧海、红瓦、绿

树。大理印象很深的是白墙黛瓦等。南宁，号称“中国绿城”，除了在城

市绿化上体现城市特色外，应当在城市色彩上体现更多的城市风格。

    所以说，当前，在南宁市开展城市区域色彩规划的研究试点应当提上

议事日程。

    二、当前城市、区域建筑色调、色彩存在的主要问题

    城市的快速发展忽略了色彩、城市通风走廊、噪音减少等方面的控制，

单就城市色彩而言，主要问题在：

    1.城市建筑没有主色调；

    2.城市、区域建筑色彩多处不协调；

    3.城市形象、城市特色区分度不高，认知度不易等。

    三、关于开展城市区域色彩规划的几点建议：



    1.建议政府相关部门联合论证城市色彩规划的必要性和可行性。

    2.如认为此时必要及可行，可进一步深入咨询国内或国际上专业的机

构。比如国内较有名的有中国美术学院的色彩研究所等。

    3.在咨询、考察与调研的基础上，如认为可进一步往前推动工作的话，

可考虑选择在五象新区的一个区域做试点，之后评估此项目的效果。

    4.在此基础上，在更多的区域、城区开展城市色彩规划。  

总而言之，城市色彩体现特色，尊崇自然，给市民感官是舒服、好看，从

城市艺术的角度是有“美”感，如在提升一点的话，城市色彩规划、设计

与建设能体现和提升一座城市的特质、性格和品味，促进形成“洼地城市”

，提升城市知名度，提高城市竞争力。


